

ALGUNAS ACCIONES MILITARES DE ALBACETE Y SU COMARCA EN LAS LUCHAS DE LOS INFANTES DE ARAGON. (1421-1444).

Por Aurelio PRETEL MARIN

La perturbadora presencia de los Infantes de Aragón en la Historia castellana del reinado de Juan II contribuyó decisivamente a hacer de éste uno de los más revueltos y difíciles de la complicada andadura medieval del Reino. Las crónicas y los historiadores se refieren ampliamente, siguiendo el itinerario del Monarca, a los acontecimientos que tuvieron lugar en la Cuenca del Tajo, la vieja Castilla o las fronteras de Aragón y Granada, teatros principales de la guerra y las intrigas cortesanas, pero raramente relatan sucesos, no por mas desconocidos menos interesantes, ocurridos en espacios marginales o alejados. Y sin embargo, en las Extremaduras, en La Mancha, y en otras tierras apenas mencionadas, son perfectamente perceptibles los reflejos de la lucha por el poder, entremezclados con frecuencia con las pasiones, rivalidades de clan y muestras de descontento social que se daban en los pequeños municipios, donde la nobleza tiene también sus intereses, defendidos por acérrimos partidarios, y donde puede rastrearse, quizá con más claridad, la resistencia que los villanos oponen al dominio señorial y a la monarquía entreguista de los Trastámara, acorralada por la aristocracia e incapaz de poner freno a la ambición de los poderosos. Pretendemos aportar en estas páginas algunas noticias de interés, extraídas fundamentalmente del Archivo Histórico Provincial de Albacete, y de algunos otros de carácter municipal (1), sobre una de las comarcas más disputadas del momento.

- (1) Aportamos noticias extraídas de los archivos municipales de Casas de Ves, Almansa, Las Peñas de San Pedro, Alcaraz, y otras localidades albacetenses, algunas de ellas ya utilizadas en otras publicaciones, que citaremos directamente cuando el investigador tenga así mayores posibilidades de comprobación. Otras, procedentes de San Clemente, Tobarra, Villena, Murcia, Alarcón, han sido recogidas por diversos autores, especialmente Torrente Pérez, Soler García, Abellán Pérez, Torres Fontes, o Cascales, a quienes nos remitiremos como es obligado.